

## Historique de l'Association Générale des Familles de Taverny

### **DES ORIGINES...**

L'Association voit le jour le 14 octobre 1944 sous l'égide de Monsieur Jean PRESCHEY et sous le mandat de la Délégation Spéciale qui dirige alors notre commune (du 30 août 1944 à mai 1945).

Elle est déclarée en préfecture de Seine-et-Oise sous le titre d'Association de Familles de Taverny et enregistrée le 16 octobre 1944.

Son siège social est déjà situé à la mairie de Taverny.

Elle adhère à l'UDAF (Union Départementale des Associations Familiales) le 21 juillet 1945 et à la Fédération des Familles de France (FFF).

A cette époque, l'Association a pour but principal d'assurer, au point de vue matériel et moral la défense des intérêts de toutes les familles (...) françaises constituées par le mariage...



Au sortir de la guerre, comme la plupart des associations familiales, elle organise des cours d'enseignement ménager (couture, coupe, vannerie et cuisine), elle forme à la gestion d'un budget familial, elle distribue des vêtements aux familles nécessiteuses.

Elle achète également du matériel tels des tricoteuses et autres petits appareils ménagers qu'elle met à la disposition des familles. Ce type d'appareils fait cruellement défaut et coûte très cher à l'époque.

En 1971 est créée la première bourse aux vêtements. Au rythme de deux par an, elle connaît un franc succès. Cette action perdurera jusqu'en mars 2005.

L'année 1973 voit la mise en place des cours de langues pour adultes ; anglais et allemand d'abord, puis anglais et espagnol. Ces cours existent toujours.

### Les président(e)s

1944 – 1950	Léon DELATTRE
1950 – 1952	André DELAHAYE
1952 – 1956	Maurice CLICQUET
1956 – 1977	Jean PRESCHEY
1977 – 1987	Pierre WENDLING
1987 – 1990	Gigliola EICKELBERG
1990 – 2013	Catherine CHAPELLE
2013 - 2017	Marie-Claire WERA
2017 - .....	Patrick ABLIN

En 1974 l'opération « Pommes de terre » permet de distribuer 10 tonnes de ce tubercule aux familles.

En 1978, sous la présidence de Pierre Wendling, les statuts sont modifiés pour tenir compte des nouvelles dispositions du Code de la Famille, (entre autres l'accueil des familles étrangères).

Les statuts sont une nouvelle fois modifiés en 1996 sous le mandat de Catherine CHAPELLE, à cette date seule l'affiliation à l'UDAF reste mentionnée, l'Association n'adhère plus à la Fédération des Familles de France.

Bien qu'utilisée auparavant, l'appellation « Association Générale des Familles de Taverny » n'a été officialisée qu'en 1997.

### **...A NOS JOURS**

Au fil des années, l'Association change et s'adapte aux besoins de la société contemporaine.

En 2006, les cours d'informatique pour débutants aident nos adhérents à entrer dans l'ère moderne, d'autre part les cours de mémoire et d'équilibre (en 2006/2008) participent au bien-être des plus anciens.

Depuis, d'autres activités ont vu le jour : le club informatique en 2007, des sorties culturelles (visites, théâtre, spectacles) et des voyages, à partir de 2010; un blog pour faire part aux adhérents de l'actualité de l'Association (fin 2010). S'y ajoutent en 2013 les activités manuelles telles que le scrapbooking et l'art floral ; et un peu de sport avec la danse en ligne en 2014.

Toujours en 2014, sous la présidence de Marie-Claire WERA, les statuts sont à nouveau modifiés pour tenir compte de l'évolution de la composition des familles (union libre, familles recomposées, monoparentales ou homoparentales) ainsi que de leurs besoins et attentes actuels. Ils sont complétés par un règlement intérieur qui précise le fonctionnement de l'Association.

Cette année-là, suite à une demande de la municipalité, l'Association étend ses cours de langues aux enfants de l'école primaire, répondant ainsi à un besoin important des parents. Malheureusement, pour des raisons conjoncturelles cette expérience n'a pu être maintenue plus de deux ans.

EN 2016 l'AGFT s'enrichit de nouveaux adhérents par l'absorption de l'association « Toujours jeunes » qui apporte des activités supplémentaires comme la gymnastique volontaire et aquatique et le club ludique.

Pour la partie sports, l'AGFT adhère à la FFEPGV (Fédération Française d'Education Physique et de Gymnastique Volontaire).

En 2017, l'Association décide de ne plus adhérer à l'UDAf ce qui entraîne une nouvelle modification des statuts et du règlement intérieur.



Un nouveau logo marque ce tournant pour l'Association et l'ancre un peu plus dans la modernité.

D'autre part l'AGF de Taverny s'implique de plus en plus dans les manifestations et animations de la ville. (Téléthon...)

L'année 2018 voit la naissance d'un site internet en remplacement du blog. Ce nouvel outil permettra une meilleure information des adhérents.

En 2020, l'AGFT est confrontée à l'épidémie de COVID19, et comme les autres associations elle doit suspendre ses activités pendant de longs mois, mais elle réussit à garder le contact avec ses adhérents les plus isolés grâce à des appels téléphoniques réguliers. Malheureusement elle comptera plusieurs victimes de la maladie dans ses rangs.

Le 1<sup>er</sup> décembre 2024, l'AGFT a fêté ses 80 ans en invitant ses adhérents à un repas suivi d'animations musicales. Une belle journée appréciée de tous.

Au fil des ans, l'AGFT a densifié ses activités : le club informatique a été enrichi par des ateliers à thèmes, à la danse en ligne s'est ajoutée la danse en couple et le Pilates a complété l'offre de gymnastique.

Historiquement l'une des plus anciennes associations tabernaciennes, l'Association Générale des Familles de Taverny continue d'évoluer et de mettre en place de nouvelles activités pour tisser du lien social, rompre la solitude des personnes isolées et répondre aux besoins conjoncturels des familles.